

BIB Algerien Politik & Zeitgeschichte

letzte Bearbeitung 09.04.2024

- Abderrahim, Kader A. 2022. L'Algérie à la recherche d'une diplomatie égarée. In: Politique étrangère Été, no. 2 (2022), pp. 95–106.
- Abucar, Mohamed H. 1996. The post-colonial society: the Algerian struggle for economic, social and political change 1965 - 1990. New York/ Vienna: Lang. <UB>
- Addi, Lahouari. 1994. L'Algérie et la démocratie: pouvoir et crise du politique dans l'Algérie contemporaine. Paris: Découverte. <FB Romanistik>
- Addi Lahouari. 1996. Algeria's Tragic Contradictions. In: Journal of Democracy 7/3, pp. 94-107
- Addi, Lahouari. 2006. Les partis politiques en Algérie. In: Revue des mondes musulmans et de la Méditerranée [En ligne], 111-112, pp.
- Aissat, Sadek, Jacques Dimet & Paul Euzere. 1996. Une guerre à la société: Algérie. Paris: Editions sociales. [*Repères historiques, des origines au colonialisme, des années FLN à la terreur actuelle et à la montée du fondamentalisme musulman.*]
- Ait-Chaalal, Amine. 2002. L'Algérie depuis 1962: retour sur une histoire contrastée. In : Revue internationale et stratégique 46, pp61-72
- Al-Ahnaf, M., Bernard Botineau & Franck Frégosi. 1991. L'Algérie par ses islamistes. Paris: Karthala.
- Albrecht, Katharina. 1996. Das Parteiprogramm der Front Islamique du Salut (FIS): Beispiel für ein modernes islamistisches Konzept im Algerien der Gegenwart. Wien: Diplomarbeit Univ. Wien. <UB>
- Alexander, Christopher. 2000. Opportunities, organizations, and ideas: Islamists and workers in Tunisia and Algeria. In: International Journal of Middle East Studies 32, pp. 465-490.
- Alexander, Christopher. 2002. The architecture of militancy: Workers and the state in Algeria, 1970-1990. In: Comparative Politics 34/3, pp. 315–335. <https://doi.org/10.2307/4146956>
- Amnesty International. 1997. Algérie: le livre noir. Paris: La Découverte. <>
- Arab Center for Research & Policy Studies. 2020. Algeria 2019: From the Hirak Movement to Elections. <<http://www.jstor.com/stable/resrep24409>>
- Arezki, Saphia. 2016. Un demi-siècle d'histoire du renseignement Algérien. In : Afrique contemporaine 260 pp. 78-82
- Arezki, Saphia. 2019. Les camps d'internement du sud en Algérie (1991-1995). Contextualisation et enjeux. In : L'Année du Maghreb 20, pp. 225-239.
- Auer, Daniela. 2013. Terrorismus oder Revolution?: eine kritische Reflexion der Darstellungen des algerischen Bürgerkrieges 1991 – 2000. Wien: DiplA Univ Wien. <P.6.1.23>
- Axtmann, Dirk. 2007. Reform autoritärer Herrschaft in Nordafrika: Verfassungs- und Wahlrechtsreformen in Algerien, Tunesien und Marokko zwischen 1988 und 2004. Wiesbaden: Dt. Univ.-Verl. <UB>
- Baamara, Layla. 2012. (Més)aventures d'une coalition contestataire : le cas de la Coordination nationale pour le changement et la démocratie (CNCD) en Algérie. In: L'Année du Maghreb VIII, pp. 161-179
- Baduel, Pierre Robert (ed). 1993. L'Algérie incertaine. In: Revue du Monde Musulman et de la Méditerranée 65. <Orientalistik Z89/65>
- Beddoubia, Siham. 2023. Engagements étudiants en Algérie post-22 février. Sociohistoire d'un mouvement « désenchanté » In : L'Année du Maghreb 30

- Bedrani, Slimane. 1987. Algérie: une nouvelle politique envers la paysannerie? In: *Revue de l'Occident Musulman et de la Méditerranée* 45, pp. 55-66.
- Belkacem, Moh Si. 2004. *Chroniques de la Kabylie martyrisée: textes en français et en tamazight*. Paris: L'Harmattan. <E.67.4.13.>
- Bennoune, Mahfoud. 1988. *The making of contemporary Algeria, 1830-1987. Colonial upheavals and post-independence development*. Cambridge: Cambridge University Press. <O.1.4.15.>
- Benzenine, Belkacem. 2020. Les députés islamistes algériens (2012-2017): ce que le passage à l'opposition fait à « la modération » In: *L'Année du Maghreb* 22, pp. 25-40.
- Bouandel, Youcef. 2003. Political parties and the transition from authoritarianism: the case of Algeria. In: *Journal of Modern African Studies* 41/1, pp. 1-22.
- Bouandel, Youcef. 2005. Reforming the Algerian electoral system. In : *Journal of Modern African Studies* 43/3, pp 393-415
- Bouhsini, Sabah. 2000. Die Rolle Nordafrikas (Marokko, Algerien, Tunesien) in den deutsch-französischen Beziehungen von 1950 bis 1962. Aachen: Shaker. <UB>
- Boukhobza, M'Hamed. 1989. Société nomade et Etat en Algérie. In: *Politique Africaine* 34, pp. 7-18.
- Chaliand, Gérard & Juliette Minces. 1972. *L'Algérie Indépendante: Bilan d'une révolution nationale*. Paris: Maspéro.
- Charef, Abed. 1994. *Algérie: le grand dérapage*. Paris: Ed. de l'Aube.
- Charte Nationale. 1976. *Alger: Front de Libération Nationale*.
- Chena, Salim, Abdennour Benantar & Louisa Dris-Aït Hamadouche (eds). 2024. *Le hirak algérien. Retour sur un Mouvement contestataire inédit*. Paris : L'Harmattan.
- Cherbi, Massensen. 2023. Les mécanismes législatifs de l'autoritarisme algérien face au hirak: entre répression de la mobilisation et prévention de toute organisation du mouvement. In : *L'Année du Maghreb [En ligne]*, 30
- Chikh, S. 1981. *L'Algérie en armes*. Paris: Economica.
- Chouaki, Mourad. 2020. *Stages of Democratic Development in Algeria : Can the "Hirak" Prevail?* Wien: MA-Arbeit MAIS, Universität Wien.
- Christelow, Allan. 2012. *Algerians without borders: the making of a global frontier society*. Gainesville: Univ. Press of Florida. <P.4.1.5., Ub online>
- Corriou, Morgan, M'hamed Oualdi & Omar Carlier. 2018. *Une histoire sociale et culturelle du politique en Algérie*. Paris: Éditions de la Sorbonne. <UB online>
- Courreye, Charlotte. 2020. *L'Algérie des oulémas: une histoire de l'Algérie contemporaine, 1931-1991*. Paris: Éditions de la Sorbonne. <UB online>
- Del Panta, Gianni. 2017. Weathering the storm: Why was there no Arab uprising in Algeria? In : *Democratization* 24/6, pp. 1085–1102.
<https://doi.org/10.1080/13510347.2016.1275575>
- Del Panta, Gianni. 2022. Defeating Autocrats from below: Insights from the 2019 Algerian uprising. In : *Contemporary Politics*, DOI: 10.1080/13569775.2021.2023260
- Desrues, Thierry & Eric Gobe. 2019. Introduction: Quand l'Algérie proteste. Le Maghreb au prisme du hirak algérien. In : *L'Année du Maghreb* 21, pp. 9-24.
- Desrues, Thierry & Eric Gobe (eds.) 2019. Dossier spécial: Quand l'Algérie proteste. *L'Année du Maghreb* 21
- Dévoluy, Pierre & Mirielle Duteil. 1994. *La poudrière algérienne: histoire secrète d'une république sous influence*. Paris: Calman-Levy.
- Dris, Nouri . 2022. Algeria: Democratisation in the Context of Economic Failure (1989-1999). In : *Al-Muntaqa: New Perspectives on Arab Studies* 5/1, pp. 49-64

- Dris Aït-Hamadouche, Louisa. 2020. Algérie 2019: Hirak algérien. Des ruptures confirmées et des réconciliations inattendues In: *L'Année du Maghreb* 23, pp. 189-202.
- Dris Aït-Hamadouche, Louisa. 2021. Pouvoir-Hirak an 2: les signes de l'impasse? In: *L'Année du Maghreb* 26, pp. 197-212.
- Dris Aït-Hamadouche, Louisa & Chérif Dris. 2019. Le face à face hirak-pouvoir: La crise de la représentation. In: *L'Année du Maghreb* 21, pp. 57-68
- Eckl, Jürgen. 1971. *Algerien - Sozialismus in einem islamischen Land*. Frankfurt: makol.
- El-Kenz, Ali (ed). 1989. *L'Algérie et la modernité*. Dakar: CODESRIA.
- El-Kenz, Ali. 1994. Algérie, les deux paradigmes. In: *Revue du Monde Musulman et de la Méditerranée* 68-69, pp. 79-85.
- Elsenhans, Hartmut. 1981 (1977). *Algerien. Koloniale und postkoloniale Reformpolitik*. Hamburg: Institut für Afrikakunde. <O.1.4.1.>
- Entelis, John P. 1986. *Algeria: the revolution institutionalized*. Boulder: Westview.
- Entelis, John P. & Phillip C. Naylor (eds). 1992. *State and society in Algeria*. Boulder: Westview.
- Fabbiano, Giulia. 2019. Le temps long du hirak: le passé et ses présences. In : *L'Année du Maghreb* 21, pp. 117-130.
- Fabiani, Riccardo. 2022. Algérie et Maroc : deux visions géopolitiques et sécuritaires. In : *Politique étrangère* 2-2022, pp. 107-217.
- Filiu, Jean-Pierre. 2019. *Algérie: La nouvelle indépendance*. Paris : Éditions du Seuil.
- Forcadell, François (ed). 1995. *Reporters sans Frontières - International. Le drame algérien: un peuple en otage*. Paris: Éd. La Découverte. <FB Romanistik, 58611/FphLK2>
- Gauthier, Yves & Joël Kernarec. 1978. *Naissance et croissance de la République algérienne démocratique et populaire*. Paris: Edition Marketing.
- Ghessas, Bouziane. 1996. *L'avenir du non-alignement dans la Perspective algérienne*. Wien: Diss Univ. Wien <FakB Rechtswiss.>
- Ghettas, Mohammed Lakhdar. 2017. *Algeria and the Cold War: International Relations and the Struggle for Autonomy*. London New York: Bloomsbury Publishing. <UB online>
- Grewal, Sharan. 2021. Why Sudan Succeeded Where Algeria Failed. In: *Journal of democracy* 32/4, p p.102-114
- Grewal, Sharan. 2023. Military Repression and Restraint in Algeria. In: *American Political Science Review* 2023, pp. 1–16. doi:10.1017/S0003055423000503
- Grimaud, Nicole. 1976. *La Charte Nationale Algérienne (27 juin 1976)*. Paris: La Documentation Française.
- Grimaud, Nicole. 1984. *La politique extérieure de l'Algérie*. Paris: Karthala. <O.1.4.13.>
- Hachemaoui, Mohammed. 2012. Institutions autoritaires et corruption politique. L'Algérie et le Maroc en perspective comparée. In: *Revue internationale de politique comparée* 19/2, pp. 141–164
- Hachemaoui, Mohammed. 2016. Qui gouverne (réellement) l'Algérie ? In : *Politique africaine* 142, pp.169-190.
- Hafez, Mohammed M. 2000. Armed Islamist movements and political violence in Algeria. In: *Middle East Journal* 54/4, pp. 572-591.
- Hammoudi, Abdellah & Stuart Schaar (eds). 1995. *Algeria's impasse*. Princeton, N.J.: Center of International Studies, Princeton University.
- Hanoune, Louisa, Ghania Mouffok & Annegret Mathari. 1997. *Terroristen fallen nicht vom Himmel: zur aktuellen Situation in Algerien*. Zürich: Rotpunktverl. <FB Romanistik, 40656/FphLK2>

- Harbi, Mohamed. 1975. *Aux origines du FLN, le populisme révolutionnaire en Algérie*. Paris: Bourgois
- Hasel, Thomas. 2002. *Machtkonflikt in Algerien*. Berlin: Schiler. <UB>
- Herreman, Philippe. 1966. *Du socialisme passionnel de Ben Bella au socialisme tempéré de Boumedienne*. In: *Le Mois en Afrique* 11, pp. 56-66.
- Herzog, Werner. 1995. *Algerien: zwischen Demokratie und Gottesstaat*. München: Beck. <UB>
- Holm, Ulla. 2004. *Algeria: President Bouteflika's second presidential term*. Danish Institute for International Studies.
<<http://www.jstor.com/stable/resrep13107>>
- Impagliazzo, Marco & Mario Giro. 1997. *Algeria in ostaggio: Tra esercito e fondamentalismo, storia di una pace difficile*. Milano: Gierini e associati.
- Impagliazzo, Marco & Mario Giro. 1998. *Algerien als Geisel: zwischen Militär und Fundamentalismus ; ein schwieriger Weg zum Frieden*. Münster: Lit-Verlag. <UB>
- International Crisis Group. 2019. *Post-Bouteflika Algeria: Growing Protests, Signs of Repression*. <https://www.jstor.org/stable/resrep31502>
- International Crisis Group. 2020. *Algeria. The Dilemma Posed by the Hirak. Easing the Lockdown for the Hirak?* <https://www.jstor.org/stable/resrep31362.5>
- Jackson, Henry F. 1977. *The FLN in Algeria. Party development in a revolutionary society*. Westport/London: Greenwood Press. <O.1.4.10.>
- Kaddache, Mahfoud. 1980. *Histoire du nationalisme algérien*. Alger: Société Nationale d'Édition et de Diffusion. <FB Geschichte>
- Kedidir, Mansour. 2021. *La politique de réconciliation nationale en Algérie: une approche sécuritaire*. In : *L'Année du Maghreb* 26, pp. 39-57.
- Khelladi, Aissa. 1992. *Algérie: les islamistes face au pouvoir*. Alger: Ed. Alfa.
- Kinzelbach, Donata (ed). 1998. *Tatort: Algerien*. Mainz: Kinzelbach. <FakB Rechtswiss>
- Labat, Séverine. 1995. *Les islamistes algériens: entre les urnes et le macquis*. Paris: Seuil.
- Lacheraf, Mostefa. 1965. *L'Algérie: Nation et société*. Paris: Maspéro.
- Lacouture, Jean. 2002. *Algérie 1962, la guerre est finie*. Avec la collab. de Catherine Grünblatt. Bruxelles: Éds. Complexe. <FB Romanistik>
- Lamchichi, Abderahim. 1991. *L'Algérie en crise*. Paris: L'Harmattan. <O.1.4.14>
- Lariège, Julien. 2014. *Algérie : fin de règne, alternances et recompositions politiques*. In : *Les Cahiers de l'Orient* 115, pp. 9-18.
- Lavenue, Jean-Jacques. 1993. *Algérie. La démocratie interdite*. Paris: L'Harmattan. <O1.4.18>
- Lazreg, Marnia. 2008. *Torture and the twilight of empire: from Algiers to Baghdad*. Princeton: Princeton Univ. Press. <P.6.0.96>
- Leperlier, Tristan. 2018. *Algérie, les écrivains dans la décennie noire*. Paris: CNRS éditions. <FB Romanistik>
- Lewis, William H. 1966. *The decline of Algeria's FLN*. In: *Middle East Journal* 20/2, pp. 161-172.
- Ludwig, Georg. 1998. *Militär, Islamismus und Demokratie in Algerien (1978 bis 1995)*. Wiesbaden: Dt. Univ.-Verl. <UB>
- Malley, Robert. 1996. *The call from Algeria : third worldism, revolution, and the turn to Islam*. Berkeley: University of California Press. <O.1.4.22., UB online>
- Martinez, Luis. 1998. *La guerre civile en Algérie*. Paris: Karthala. (engl: *The Algerian Civil War, 1990-1998*. London: Hurst, 2000. <FB Zeitgeschichte, F-4220>)
- Martínez, Luis & Rasmus Alenius Boserup (eds) 2016. *Algeria modern: from opacity to complexity*. London: Hurst & Company. <O.1.4.38.>

- Mathias, Grégor. 2017. *La France ciblée: terrorisme et contre-terrorisme pendant la guerre d'Algérie*. Paris: Vendémiaire. <UB>
- McDougall, James. 2017. *A History of Algeria*. Cambridge: Cambridge University Press. <L.1.4.3., UB online>
- Metref, Arezki. 2019. Hirak, le réveil du volcan algérien. In : *Le Monde Diplomatique*, decembre 2010, pp. 14-15.
- Michel, Hubert. 1966. Les institutions politiques de la République Algérienne. In: *Revue de l'Occident Musulman et de la Méditerranée* 1, pp. 135-159. <Orientalistik, Z89-1/2>
- Michel, Hubert. 1967. L'expérience algérienne du parti unique constitutionnalis . In: *Revue de l'Occident Musulman et de la Méditerranée* 4, pp. 81-97. <Orientalistik, Z89/4>
- Michel, Hubert. 1968. Les nouvelles institutions communales algériennes. In: *Revue de l'Occident Musulman et de la Méditerranée* 5, pp. 95-109.
- Michel, Hubert. 1968. Le FLN et la personnalisation du pouvoir. In: *Le Mois en Afrique* 28, pp. 48-77.
- Michel, Hubert. 1973. La classe dirigeante algérienne, le parti et la fonction publique. In: *Revue de l'Occident Musulman et de la Méditerranée* 15-16, pp. 197-203.
- Migdalovitz, Carol. 1996. *Algeria: four years of crisis*. Bethesda, MD: Penny Hill Press.
- Minces, Juliette. 1978. *L'Algérie de Boumediene*. Paris: Presses de la Cité
- Mortimer, Robert. 1991. Islamist and multiparty politics in Algeria. In: *Middle East Journal* 45/4, pp. 575-593.
- Mortimer, Robert. 1996. Islamists, soldiers, and democrats: the second Algerian war. In: *Middle East Journal* 50/1, pp. 18-39.
- Moussaoui, Abderrahmane. 2004. La politique de l'injure. Une décennie meurtrière en Algérie. In: *Revue des mondes musulmans et de la Méditerranée* 103-104, pp. 165-179
- Nellis, John. 1980. *The Algerian National Charter of 1976: Content, public reaction, and significance*. Washington: Center for Contemporary Arab Studies.
- Ottaway, David & Maria Ottaway. 1970. *Algeria, The Politics of a Socialist Revolution* Berkeley and Los Angeles, University of California Press.
- Oussedik, Fatma. 2015. Les émeutes de Ghardaïa. L'Algérie, une société en guerre contre elle-même. In: *NAQD (Revue d'Etudes et de Critique Sociale)* 32, pp. 105-134.
- Peroncel-Hugoz, J.P. 1971. *Le Front de libération nationale: parti unique de l'Algérie*. In: *Le Mois en Afrique* 66, pp. 34-52.
- Quandt, William B. 1969. *Revolution and political leadership: Algeria, 1954-1968*. Cambridge: MIT Press.
- Rahal, Malika. 2022. *Algérie 1962. Une histoire populaire*. Paris : la Découverte.
- Roberts, Hugh. 1982. The Algerian bureaucracy. In: *Review of African Political Economy* 24, pp. 22-38.
- Roberts, Hugh. 2003. *The battlefield Algeria 1988-2002. Studies in a broken polity*. London : Verso. <O.1.4.25.>
- Rochebrune, Renaud de. 2004. 1. novembre 1954 : La nuit du destin. In : *Jeune Afrique* 2286, 31.10.2004, pp. 30-39.
- Rouadjia, Ahmed. 1994. *Grandeur et décadence de l'Etat algérien*. Paris: Karthala. <O.1.4.17>
- Saeed, Sadia, 2021. Decolonization Struggles at the United Nations: The Question of Algeria, 1955-1961. In: *Archives européennes de sociologie. European journal of sociology* 62/3, pp. 421-455.

- Safir, Nadji. 2020. Algeria in the 2000s. A rentier system in crisis. In: Zoubir, Yahia H. (ed.) *The Politics of Algeria: Domestic Issues and International Relations*. Milton: Routledge, pp. 3-15.
- Schalk, David L. 1991. *War and the ivory tower: Algeria and Vietnam*. Oxford: Oxford Univ. Press. <FB Zeitgeschichte, T-1226>
- Serres, Thomas. 2019. *L'Algérie face à la catastrophe suspendue: gérer la crise et blâmer le peuple sous Bouteflika (1999-2014)*. Paris: Karthala <FB PolWiss, EIF-8941>
- Shah-Kazemi, Reza (ed). 1997. *Algeria: revolution revisited*. London: Islamic World Report, 1997. <UB>
- Sidi Moussa, Nedjib. 2019. *Algérie, une autre histoire de l'indépendance: trajectoires révolutionnaires des partisans de Messali Hadj*. Paris: PUF. <FB Romanistik>
- Shah-Kazemi, Reza (Farhad) (ed). 1999. *Algeria, revolution revisited*. New York: St. Martin's Press / Tauris. <UB>
- Stora, Benjamin 1985. *Dictionnaire biographique des militants nationalistes algériens*. Paris: L'Harmattan.
- Stora, Benjamin. 1994. *Histoire de l'Algérie depuis l'indépendance*. Paris: La Découverte. <O.1.4.19>
- Strunz, Herbert & Monique Dorsch. 2002. *Algerien: Krise und Hoffnung*. Frankfurt/Wien: Lang. <UB>
- Tahi, Mohand Salah. 1992. The arduous democratisation process in Algeria. In: *Journal of Modern African Studies* 30/3, pp. 397-419.
- Tibi, Bassam. 1973. *Der Dekolonisationsprozess Algeriens. Vom revolutionären Befreiungskrieg zum Militärregime*. In: Grohs/Tibi, 1973. *Zur Soziologie der Dekolonisation in Afrika*. Frankfurt: Fischer. pp. 13-79.
- Tillion, Germaine. 1999. *L'Afrique bascule vers l'avenir*. Paris: Éd. Tirésias. <FB Romanistik, 44335/FphLK2>
- Tlemçani, Rachid. 1994. Les conditions d'émergence d'un nouvel autoritarisme en Algérie. In: *Revue du Monde Musulman et de la Méditerranée* 72, pp. 108-118.
- Tlemçani, Rachid. 2008. *Algeria Under Bouteflika: Civil Strife and National Reconciliation*. Carnegie Endowment for International Peace <<http://www.jstor.com/stable/resrep12738>>
- Vidal-Naquet, Pierre. 2002. *La raison d'état: textes publiés par le Comité Maurice Audin*. Paris: Éd. La Découverte. <FB Geschichte>
- Viratelle, Gérard. 1969. Le régime militaire algérien. In: *Le Mois en Afrique* 38, pp. 63-78.
- Volpi, Frédéric. 2003. *Islam and democracy: the failure of dialogue in Algeria*. London: Pluto Press. <M.5.1.17.>
- Volpi, Frédéric. 2013. Algeria versus the Arab Spring. In: *Journal of Democracy* 24/3, pp. 104-115.
- Volpi, Frédéric. 2020. Algeria: When Elections Hurt Democracy. In: *Journal of Democracy* 31/2, pp. 152-165
- von Bülow, Mathilde. 2016. *West Germany, Cold War Europe and the Algerian War*. Cambridge: Cambridge University Press. <UB online>
- Welch, Edward & Joseph McGonagle. 2013. *Contesting Views: The Visual Economy of France and Algeria*. Liverpool: Liverpool University Press. <UB online>
- Willis, Michael. 1996. *The islamist challenge in Algeria. A political history*. Reading: Ithaca. <M.5.1.9, UB online>
- Zeraoulia, Faouzia. 2022. *National Reconciliation and Peacebuilding in Algeria: lessons for Libya?*. Florence: EUI. <UB online>
- Zoubir, Yahia H. (ed.) 2020. *The Politics of Algeria: Domestic Issues and International Relations*. Milton: Routledge. <UB online>

